



suedostschweiz.ch Mittwoch, 16. August 2023 | Nr. 189 | AZ 8750 Glarus | CHF 4.00

Erschliessung Braunwald: Die Landsgemeinde soll entscheiden

Im Mai hat der Regierungsrat mitgeteilt, dass Braunwald mit einer neuen Standseilbahn erschlossen wird. Ein Memorialsantrag verlangt nun, dass die Landsgemeinde über die Varianten befinden soll.

von Sara Good

Der Entscheid der Glarner Regierung im Mai sorgte für Unmut: Braunwald soll künftig durch eine neugebaute Standseilbahn erschlossen werden. Die Idee einer Zehner-Gondelbahn verwarf der Regierungsrat: Zu teuer sei sie und zu lange ginge es, bis die Seilbahn realisiert werden könnte. Zudem hätte die sanierte Standseilbahn für Güter- und Nottransporte von Personen trotzdem in Betrieb bleiben müssen.

Der Präsident der SVP-Landratsfraktion, Toni Gisler, schrieb in einer Kolumne in den «Glarner Nachrichten» im Juli, dass ihn dieser Entscheid ver-

wundere. In einer Vorstudie sind im Jahr 2019 verschiedene Varianten aufgezeigt worden. In einem freiwilligen Mitwirkungsverfahren wurden die Bedürfnisse verschiedener Anspruchsgruppen abgeholt. «Das Resultat war eindeutig und die Bevölkerung samt

Gemäss Memorialsantrag sollen sich die Stimmbürgerinnen und Stimmbürger zu den Varianten äussern können.

Unternehmen vor Ort waren ausnahmslos von der Idee einer neuen Erschliessung aus der Luft überzeugt», schrieb Gisler, der auch Verwaltungsrat der Sportbahnen Braunwald ist. Die politische Leitung hingegen, zusammengesetzt aus drei Vertretenden der Regierung und zwei des Gemeinderats von Glarus Süd, riet dem Regierungsrat zur anderen Variante. Der Regierungsrat folgte dieser Empfehlung.

Breite Diskussion

Nun haben Toni Gisler und Mitunterzeichnende laut Mitteilung des Kantons Glarus einen Memorialsantrag diesbezüglich eingereicht. Sie fordern, dass über die Erneuerung des Zubringers für Braunwald die Landsgemeinde

entscheiden soll. Der Regierungsrat soll eine entsprechende Vorlage vorbereiten und Abklärungen zu beiden Varianten vorlegen.

Gemäss dem Memorialsantrag sollen sich die Stimmbürgerinnen und Stimmbürger zu den grundsätzlichen Varianten Standseilbahn oder Gondelbahn äussern können. Im Detail sollen unter anderem die Investitions- und Betriebskosten oder Zukunftsaussichten der Bevölkerung und der Unternehmen diskutiert werden.

Der Regierungsrat wird innert drei Monaten Stellung zur rechtlichen Zulässigkeit des Memorialsantrags nehmen. Anschliessend entscheidet der Landrat darüber, ob der Antrag zulässig und erheblich ist.

SPORT

Herausforderung: Gerardo Seoane will Mönchengladbach trotz schwieriger Voraussetzungen wieder nach oben bringen. SEITE 16



LEBEN

Damit schwere Beine leichter werden: Diese sieben Tipps helfen gegen geschwollene Beine im Sommer SEITE 12

NACHRICHTEN

Afrikas Erbe: In Subsahara-Afrika gehören Terrorismus und Gewalt vielerorts zum Alltag. Was hinter all den Konflikten steckt. SEITE 15

Wetter heute
Kanton Glarus



17°/30°
Seite 19

Inhalt		
Region	2	Nachrichten 13
Sport Region	10	Sport 16
Meinung	11	TV-Programm 18
Leben	12	Wetter / Börse 19

Redaktion Obere Allmeind 2c, 8755 Ennenda, Tel. 055 645 28 28, Fax 055 640 64 40, E-Mail: glarus@suedostschweiz.ch
Kundenservice/Abo Tel. 0844 226 226, E-Mail: abo@somedia.ch
Inserate Somedia Promotion, Obere Allmeind 2c, 8755 Ennenda, Tel. 055 645 38 88, Fax 055 645 38 00, E-Mail: glarus.inserate@somedia.ch



Nur Rychen in Interlaken

Beim Saisonhöhepunkt der Schwingler, dem alle sechs Jahre stattfindenden Unspunnen-Schwinget Ende August in Interlaken, wird Roger Rychen der einzige Glarner Schwingler sein. An dieser Tatsache konnte auch der Technische Leiter des Nordostschweizer Verbandes, der Molliser Fridolin Beglinger, nichts ändern. (red)

SPORT SEITE 10

Wieder Ärger für Trump

Der frühere US-Präsident Donald Trump ist im Bundesstaat Georgia mit einer Anklage im Zusammenhang mit versuchtem Wahlbetrug konfrontiert. Eine Geschworenengjury entschied am Montagabend (Ortszeit) in Atlanta, dass sich Trump vor Gericht verantworten soll wegen seiner Versuche, den Ausgang der Präsidentenwahl 2020 in Georgia zu beeinflussen. Neben Trump sind 18 weitere Personen angeklagt – darunter sein ehemaliger Anwalt Rudy Giuliani und Mark Meadows, sein früherer Stabschef im Weissen Haus. Die Anwälte von Trump wiesen die Anklage umgehend als «fehlerhaft und verfassungswidrig» zurück. Für Trump ist es nun insgesamt bereits die vierte Anklage. (sda) NACHRICHTEN SEITE 13



Ein Happen USA in Glarus

Vor einem Vierteljahrhundert wurde die McDonald's-Filiale in Glarus eröffnet. Die Burger und Pommes frites trafen offenbar den Nerv der Zeit: Das Restaurant war an der Eröffnung «rammelvoll», wie damals berichtet wurde. REGION SEITEN 2 UND 3

INSERAT

Goldankauf

www.Edelmetall-Service.ch
Ankauf von Schmuck, Münzen, Zahngold, Platin, Palladium, Silber

Termine nach Vereinbarung!
Telefon 055 615 42 36

ESG Edelmetalle **ESG-Edelmetall-Service GmbH**
Oberdorf 8 – CH-8718 Schänis

Schmelzbewilligung Nr. 149

